Жидкофазное гидрирование бензальдегида на 1% платиновых катализаторах, нанесенных на оксиды редкоземельных элементов

Бутов Г.М., Зорина Г.И., Курунина Г.М.

Рассмотрен процесс гидрирования бензальдегида на 1% платиновых катализаторах, нанесенных на оксиды редкоземельных элементов и оксид алюминия при температуре 20 ( 25°С и давлении водорода 1 атм. Найдено, что реакция протекает в кинетической области, определены скорости гидрирования бензальдегида на указанных катализаторах.
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Liquid phase hydrohenation of bensaldehyde on 1% Pt catalysts on oxides of rare earth elements.

Butov G.M., Zorina G.I., Kurunina G.M.

It has been investigated a process of bensaldehyde on 1% Pt catalysts on oxides of rare earth elements and alumina at 20-25oC and hydrogen pressure of 1 atm. It was found that the reaction is kinetic conrolled, rate constants of bensaldehyde hydrohenation has beendeterminated.
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Получение аморфного кремнезема из нефелинового концентрата

Янчилин А.Б., Жилина О.В., Киенская К.И., Кручинина Н.Е.

Исследовано разложение нефелинового концентрата серной кислотой с целью получения аморфного кремнезема. Установлены оптимальные условия разложения, такие как концентрация кислоты, время продолжительности процесса разложения и массовое соотношение серная кислота/нефелиновый концентрат. Показана принципиальная возможность применения аморфного кремнезема, выделенного из нефелинового концентрата.

Ключевые слова: Нефелиновый концентрат, аморфный кремнезём, оптимизация.

Amorphous silica obtaining from nepheline concentrate.

Yanchilin A.B., Zhilina O.V., Kitnskaya K.I., Kruchinina N.E.

 Destruction of nepheline concentrate by sulfuric acid for amorphous silica has been investigated. Optimal conditions of destruction such as acid concentration, duration of destruction and mass ratio acid/nepheline concentrate has been established. A principal opportunity of silica isolated from nepheline concentrate has been confirmed.

Keywords: Nepheline concentrate, amorphous silica, optimization. 
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Каталитическая переработка фракций с3-с4 нефтезаводских газов в высокооктановые компоненты бензинов

Шириязданов Р.Р., Николаев Е.А., Булюкин П.Е., Рысаев У.Ш., Ахметов С.А., Шириязданов Р.М., Туранов А.П., Морозов Ю.В.

Приведены комплексные схемы переработки фракции углеводородов С3-С4, в высокооктановые компоненты бензинов, с использованием катализаторов на основе высокомодульных цеолитов типа Y и ZSM. 

Ключевые слова: Углеводороды C3-C4 , газы нефтепереработки, высокооктановые копоненты бензинов.
Catalytic transformation of C3-C4 fractions of plant oil gases to high octane components of petrol.

Shiriyazdanov R.R., Nikolaev E.A., Buliukin P.E., Rysaev U.Sh., Akhmetov S.A., Shiriyazdanov R.M., Turanov A.P., Morozov Yu.V.
It has been presented complex schemes of transformations of C3-C4 hydrocarbons to high octane components of petrol with using of catalysts based on high module zeolites Y and ZSM. 

Keywords: C3-C4 hydrocarbons, plant oil gases, high octane components of petrol.
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Проблемы уничтожения стойких органических загрязнителей окружающей среды

Зотов С.Б., Тужиков О.И., Ускач Я.Л.

Проведен сопоставительный анализ методов уничтожения стойких органических загрязнителей (СОЗ) окружающей среды и химического оружия (ХО). Сделан вывод о возможности использования объектов уничтожения ХО для ликвидации СОЗ в условиях, отвечающих требованиям экологической безопасности.

Ключевые слова: Стойкие органические загрязнители, химическое оружие, экологическая безопасность.

Problems of liquidation of stable organic contaminants of environment.

Zotov Yu.L., Tuzhikov O.I., Uskach Ya.,L.

Comparative analysis has been done for methods of liquidation of stable organic contaminants and chemical weapons. It was concluded that installations for chemical weapons liquidation can be used for liquidation of stable organic contaminants in ecologically safe conditions.

Keywords: Stable organic contaminants, chemical weapons, ecological safety.
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Исследование углеадсорбционной очистки разбавленных газов от диоксида серы

Афонина Т.М., Ксандров Н.В., Николаева Н.Н.

Динамическим методом изучена адсорбция диоксида серы на активных углях различных марок. Построены изотермы адсорбции в диапазоне Т=0–65оС. Рассчитана удельная теплота адсорбции диоксида серы на угле.

Ключевые слова: Диоксид серы, адсорбция, активированный уголь.

Investigations of charcoal adsorption purification of dilute gases from sulfur oxides.

Afonina T.M., Ksandrov N.V., Nikolaeva N.N.

Using dynamic method adsorption of sulfur dioxide on activated carbon of different types has been investigated. Isotherms of adsorption at 0-65oC was received. Specific heat of adsorption of sulfur dioxide on activated carbon has been calculated.

Keywords: Sulfur dioxide, adsorption, activated carbon.
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Электрофлотационное извлечение гидроксида марганца из жидких техногенных отходов

Непочатов В.М., Колесников В.А., Крючкова Л.А., Титов А.Л.

Определены основные закономерности электрофлотационного извлечения гидроксида марганца. Установлено, что рН раствора и присутствие фоновых солей оказывает существенное влияние на скорость процесса и степень извлечения. Показано, что повышение степени извлечения происходит в присутствии ионов SO42-. Выявлено, что при использовании флокулянтов ПАА, П-1, ВА-2 происходит снижение остаточной концентрации гидроксида марганца с 1.0 до 0.1 мг/л. 

Ключевые слова: Электрофлотационное извлечение, гидроокись марганца, жидкие отходы.

Electro flotation extraction of manganese hydroxide from liquid wastes.

Nepochatov V.M., Kolesnikov V.A., Kryuchkova L.A., Titov A.L.

The main relationships of electro flotation extraction of manganese hydroxide has been established. It has been determined that pH of the solution and the presence of the other salts influence on the rate of the process and coefficient of extraction. It was found that the increasing of coefficient of extraction takes place in the presence of SO42- ions. Using of flocculants decreases the rest concentration of manganese hydroxide from 1.0 to 0.1 mg/l.

Keywords: Electro flotation extraction, manganese hydroxide, liquid wastes.

Авторы
Непочатов Владимир Михайлович
к.х.н., директор НТЦ «Марганец», Российский химико-технологический университет имени Д.И. Менделеева

тел. (499) 978-56-51

e-mail: evroekoplast@gmail.com

Колесников Владимир Александрович
д.т.н., профессор, ректор РХТУ имени Д.И.Менделеева

тел.(499) 978-87-33

e-mail:rector@muctr.ru

Крючкова Лариса Анатольевна
главный специалист Технопарка «Экохимбизнес 2000+», Российский химико-технологический университет имени Д.И.Менделеева

тел./факс (499) 978-49-59

e-mail: kruchkova@muctr.ru

Титов Александр Львович
исполнительный директор ОАО «Диома Сп-б»,  С-Петербург

тел. +7 921 940 78 06

e-mail: atit@bk.ru
Переработка отходов производства винилхлорида методом каталитического гидродехлорирования

Карташов Л.М., Трегер Ю.А., Флид М.Р., Коблов А.А., Калюжная Т.Л..

Приведены данные по каталитическим системам и технологии процесса гидродехлорирования отходов производства винилхлорида. Разработанная технология позволяет добиться полного обесхлоривания отходов с получением из них этилена и винилхлорида или углеводородов. 

Ключевые слова: Гидродехлорировангие, вингилхлорид, дехлорирование отходов.

Conversion of the wastes of vinyl chloride production by means of catalytic hydrodechlorination.

Kartashov L.M., Treger Yu.A., Flid M.R., Koblov A.A., Kalyuzhnaja T.L.

Different catalytic systems and technology of hydrodechlorination of the wastes of vinyl chloride production has been presented. The technology presented makes it possible full dechlorination of wastes with ethylene, vinyl chloride and hydrocarbons formation.

Keywords: Hydrodechlorination, vinyl chloride, dechlorination of wastes.
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Расчет оптимальной толщины конструктивных элементов роторно-центробежной мельницы

Гарабажиу А.А.

На основании анализа научно-технической литературы в статье приводятся адаптированные методики расчета оптимальной толщины роторного диска, опорной плиты и разгонных лопаток энергосберегающей роторно-центробежной мельницы. По результатам расчета построены графические зависимости напряжений и оптимальной толщины роторного диска, опорной плиты и разгонных лопаток мельницы от их радиуса, а также получены эмпирические зависимости, которые с достаточной степенью точности позволяют определить минимально допускаемую толщину выше упомянутых конструктивных элементов мельницы в зависимости от их текущего радиуса.
Ключевые слова: Роторно-центробежная мельница, расчёт конструктивных параматров, энергосбережение.

Calculation of optimal thickness of the elements of rotor-centrifugal mill.

Garabazhiu A.A.

On the base of analysis of scientific literature simplified methods of calculation of optimal thickness of rotor disk, base plate and accelerating blades of energy saving rotor-centrifugal mill has been considered. As a result of calculations graphic dependence of tension and optimal thickness of rotor disk, base plate and accelerating blades from their radius has been obtained. All these calculations make it possible with acceptable accuracy to determine optimal parameters of the mill in accordance with its radius.

Keywords: Rotor-centrifugal mill, calculation of optimal constructive parameters, energy saving.
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